

**Niederschrift**  
**über die öffentliche Sitzung**  
**des Bau- und Grundstücksausschusses**  
**von Ludwigshafen am Rhein**

<b>Sitzungstermin:</b>	Montag, den 13.08.2018
<b>Sitzungsbeginn:</b>	15:00 Uhr
<b>Sitzungsende:</b>	15:49 Uhr
<b>Ort, Raum:</b>	Rathaus, Sitzungszimmer 1

## **Anwesend waren:**

### Stadtvorstand

Jutta Steinruck

Vorsitzende

Dieter Feid

Prof. Dr. Cornelia Reifenberg

Klaus Dillinger

Beate Steeg

### SPD-Stadtratsfraktion

Udo Scheuermann

Heike Scharfenberger

Hans Mindl

Anke Simon

Julia Caterina Appel

### CDU-Stadtratsfraktion

Joannis Chorosis

Dr. Peter Uebel

Heinrich Jöckel

Constanze Kraus

Christoph Heller

### Stadtratsfraktion Die Grünen im Rat

Hans-Uwe Daumann

Heike Heß

### Liberal Konservative Reformer

Andreas Hofmeister

### FDP-Stadtratsfraktion

Friedrich Bauer

### Schriftführer/in

Manfred Spies

## **Anwesende, die dem Ausschuss nicht angehören:**

### SPD-Stadtratsfraktion

Barbara Baur

Holger Scharff

### CDU-Stadtratsfraktion

Dr. Reinhard Herzog

## Tagesordnung:

1. Friedrich-Ebert Halle Ludwigshafen – Konzepterstellung zur Gesamtsanierung  
Vorlage: 20186041
2. Instandsetzung der Mannheimer Straße – Fahrtrichtung Stadtzentrum - Bereich zwischen der Sternstraße und der Ludwig-Guttman-Straße - Genehmigung der Maßnahme  
Vorlage: 20186039
3. Ausbau der Jahnstraße, im Stadtteil Oppau - Erhöhung der Gesamtkosten  
Vorlage: 20186057
4. Stadtteil Maudach; Deponie Frigenstraße in Maudach - Maßnahmen zum Grundwasserschutz Maßnahmebeschluss Sanierung Grundwasser - Quellsanierung - Erhöhung der Gesamtkosten  
Vorlage: 20186046
- . Mitteilungen und Anfragen
1. Bodenrichtwerte im Bereich des Bebauungsplanverfahrens 667 Luitpoldstrasse Nord  
Vorlage: 20186085

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Bau- und Grundstücksausschuss war beschlussfähig.

Die Stellungnahme zu

1. **Anfrage Stadtratsfraktion Die Grünen**  
**Bodenrichtwerte im Bereich des Bebauungsplanverfahrens 667**  
**Luitpoldstrasse Nord**

wurde am Ende des öffentlichen Teils verteilt

Vor Eintritt in die Tagesordnung möchte RM Mindl über den aktuellen Sachstand der Sanierung Buschwegbrücke informiert werden. Ursprünglich war geplant, dass die Maßnahme in den Sommerferien durchgeführt und mit Ende der Schulferien abgeschlossen ist. Mittlerweile wurde als Fertigstellungstermin der 24. August 2018 genannt. Weiterhin bemängelte er die ungünstige Signalschaltung der Ampelanlage Bastenhorst. Es kämen maximal 2 bis 3 Autos bei einer Grünphase durch, dann schaltet die Ampel schon wieder auf Rot. Bei 8.000 Autos am Tag wäre dies ein Ding der Unmöglichkeit. Es gebe jede Menge Rückstau. Er regte an, die Signalschaltung so zu verändern, dass mehr Autos durchfahren können.

Der Bereichsleiter Tiefbau H. Bohlender begründete die Verzögerung der Brückensanierung mit der Hitze. Auf Grund der hohen Temperaturen konnte tagsüber nicht gearbeitet werden. Dies hielten die Materialien nicht aus. Deshalb wurde auf die Nachtstunden ausgewichen. Hierbei konnten aber nicht 10 – 12 Stunden gearbeitet werden wie ursprünglich geplant. Außerdem müssten die Baumaterialien aushärten, bevor der nächste Arbeitsschritt durchgeführt werden kann. Die Anregung zur Änderung der Signalschaltung wurde aufgenommen und soll geprüft werden.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss die Vorsitzende um  
15:49 Uhr die öffentliche Sitzung.

Für die Richtigkeit:

Datum: 28.08.2018

---

Manfred Spies  
Schriftführer

---

Jutta Steinruck  
Vorsitzende